

Panamá reporta más de 400 casos de Zika



Panamá, 20 oct (RHC) Desde su aparición en noviembre de 2015, las autoridades de salud confirmaron un total de 461 casos de zika en Panamá, de los cuales 422 corresponden al presente año.

Entre las regiones más afectadas sobresalen la zona metropolitana de la urbe capitalina (174) y la comarca Guna Yala (136), de cuyas cifras solo 32 corresponden a casos importados.

Según el Ministerio de Salud (Minsa), hasta la fecha los médicos examinaron a 103 embarazadas sospechosas de estar infectadas con el virus, la mayoría en el último trimestre de gestación, aunque solo 27 dieron positivo, de las cuales una proviene del extranjero.

Al respecto, las autoridades de salud precisaron que hasta el mes en curso se reportaron cuatro complicaciones neurológicas relacionadas con el zika, tres de ellas con el síndrome Guillain-Barré y una de encefalocerebelitis.

A principios de febrero último, el gobierno destinó un fondo de 10 millones de dólares para combatir el zika, debido al incremento de casos en todo el país de una enfermedad que no cuenta con vacuna ni medicamentos para tratar o prevenir su proliferación.

De acuerdo con estudios realizados, cuatro de cada cinco personas que contraen la infección pueden no presentar ningún síntoma, de ahí la complejidad en el combate.

El Minsa también ofreció detalles sobre el dengue, enfermedad cuya mayor incidencia se registra en la provincia de Bocas del Toro (481), la zona metropolitana de la capital (331), San Miguelito y Panamá Norte (216), y Panamá Este (180).

Un total de 17 mil 367 viviendas fueron inspeccionadas, en las cuales 464 recipientes dieron positivo a los mosquitos *Aedes albopictus* y *aegypti*, este último transmisor del zika, dengue y chikungunya, enfermedad esta última que mantiene en 11 el número de casos reportados hasta septiembre, de los cuales cinco son importados.

El distrito capitalino de San Miguelito es el de mayor índice de infestación del dengue, con 4,9 por ciento, seguido de la comarca Guna Yala (4,2), Panamá Metro (4,0), Panamá Oeste (3,3), Bocas del Toro (2,4) y Chiriquí (2,3), detalló el boletín epidemiológico del Minsa.

En cuanto a la malaria, después de cuatro años de no registrarse casos autóctonos de *Plasmodium falciparum* en el país, este año se contabilizaron 21 en la provincia fronteriza y selvática del Darién, brote que según las autoridades de salud respondió al movimiento migratorio de panameños hacia territorio colombiano.

Por último, el epidemiólogo del Minsa Israel Cedeño manifestó que las afectaciones por el virus A(H1N1) disminuyeron, como consecuencia de que el principal periodo de incubación de dicha enfermedad ya pasó.

Este año el gobierno invirtió 6,5 millones de dólares en la compra de vacunas para proteger a la población más vulnerable de contraer la influenza, enfermedad que provocó la muerte de más de 60 personas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/109389-panama-reporta-mas-de-400-casos-de-zika>



Radio Habana Cuba